

Negocios



Las empresas mineras y petroleras buscarían alivios para afrontar la crisis. Varios sectores de la economía han solicitado ayudas al Ejecutivo. Archivo

Mineras y petroleras se alistan ante el impacto de la covid-19

DÍA 20 CUARENTENA
CORONAVIRUS

Bancas de inversión afirman que sector minero energético se está preparando mejor para hacerle frente a la crisis sanitaria.

Alfonso López Suárez
Redacción Portafolio

LA EMERGENCIA sanitaria que enfrenta Colombia por la covid-19 no tiene precedentes. Esta pandemia que ha desencadenado una crisis económica está impactando de manera directa e indirecta a todos los sectores económicos, incluido el minero energético, cuyas empresas en su mayoría no pueden suspender totalmente sus operaciones.

Por esta razón, las firmas mineras y petroleras están preparándose para recibir el impacto de su propagación con la elaboración de planes de emergencia operacionales, entre otras medidas para sus empleados.

Según Nicolás Arboleda, asociado del área de Energía, Minería e Infraestructura de Baker McKenzie, “las empresas que operan minas o campos petroleros no pueden simplemente cerrar y cumplir con el aislamiento. Por eso mismo es que el Decreto 457 de 2020 prevé que estas compañías,

dada su actividad, tienen permitido continuar operando bajo una de las excepciones previstas en la citada norma”.

También, debido a la situación, es probable que las empresas del sector consideren medidas para reducir los costos de producción, algo que no es nuevo para la industria.

En este sentido, resaltó Arboleda, es necesario continuar con la reducción de costos, algo que se viene haciendo sin descanso desde el año 2012 para evitar que los efectos negativos de esta coyuntura afecten drásticamente a las empresas.

Agregó que han sido las regalías las que aportan más de \$14 billones al Gobierno para mitigar las consecuencias que ha tenido la covid-19 en la economía e in-



Las empresas mineras y petroleras con operación en el país deben prepararse para un escenario de desaceleración”.

dicó que un gran porcentaje de ese dinero es por la operación del carbón.

“Las empresas mineras y petroleras deberían buscar alivios para afrontar la crisis. Normalmente a los demás sectores les otorgan ali-

vios o ayudas económicas, así que estos deberían extenderse al sector minero, teniendo en cuenta además que este sector financiará, en gran medida a través de regalías, la ayuda económica que brindará el Ejecutivo”, dijo el analista.

Al enfrentarse a un escenario incierto por la covid-19 se prevé que las empresas con mayor músculo financiero sean las que puedan soportar esta situación, mientras que otras se verán abocadas a cerrar sus negocios, especialmente por el impacto en el precio de los commodities.

“Es importante que el Gobierno haga uso de salvavidas para asegurar la continuidad en estas operaciones”, dijo Arboleda.

Al consultar con otros analistas sobre las medidas

que debe adoptar el sector minero energético para hacerle frente al impacto por la pandemia, estos señalaron que el sector minero energético tiene ante sí un desafío nunca antes visto, ya que una pandemia está llevando a una caída en la demanda de energía por la disminución indefinida del consumo.

“China es a la vez gran consumidor y gran productor, y al estar su economía en pausa (como la de otros países por la necesidad de aislamiento), no hay mercado que absorba la producción. A esto se suma la caída en los precios del petróleo por el rompimiento del pacto de Rusia con la Opep y la liberación de producción de Arabia Saudita”, explicó Inés Elvira Vesga, senior Counsel de Holland & Knight.

La experta agregó que, en el caso de la caída en los precios del crudo como en el 2015, con seguridad se observará un aplazamiento de inversiones no estratégicas y una disminución de cos-



Es importante que el Gobierno haga uso de salvavidas para asegurar la continuidad en estas operaciones”.

tos operacionales y administrativos. “Los productores deben prepararse para un escenario de desaceleración”, aseguró.

Asimismo, Vesga reiteró que a diferencia de lo que ocurrió en ese momento, las empresas petroleras en la actualidad están mejor preparadas ya que “venimos de un precio en recuperación luego de la crisis y las compañías aprendieron a optimizar sus recursos. Prueba de ello son los resultados de Ecopetrol en los últimos dos años”.

Y reiteró que con el precio actual, los proyectos de hidrocarburos no son rentables, pero hay que considerar escenarios más favorables en el mediano plazo una vez la economía comience su etapa de recuperación.

Por su parte, Hernán Rodríguez, socio de la firma Dentons Cárdenas & Cárdenas, explicó que una de las fórmulas para allanar el camino en el sector minero energético es el de brindar seguridad jurídica para fortalecer la inversión, e hizo énfasis en que el Gobierno debe darle celeridad al proyecto de ley de Coordinación y Concurrencia para dinamizar la operación extractiva.

“Hay que diseñar unos mecanismos nuevos de participación ciudadana, así como un instrumento para que todas las actividades petroleras y mineras se decidan de manera sincronizada entre municipios y la Nación”, dijo Rodríguez.

Subrayó que lo ideal es una norma que deje satisfechos a los entes territoriales y al sector extractivo con base en unos lineamientos mínimos contenidos en un paquete de normas. “No solo debe socializarse e informar sobre el proyecto, hay que darle a la entidad territorial cierto poder y garantizarle que sus preocupaciones se van a reflejar en la decisión final”, indicó la fuente consultada. ☐

\$14

BILLONES en regalías es el aporte al Gobierno Nacional por la operación minera y petrolera, y cuyos recursos permitirán mitigar las consecuencias que ha tenido la covid-19 en la economía colombiana. Un gran porcentaje de ese dinero proviene por las tareas carboníferas en el territorio nacional.